

KRIMINALITAS PADA WANITA SELEBRITI DI DALAM KOMIK PARADISE LOST KARYA JOHN MILTON(PERSPEKTIF KRIMINOLOGI)

Maryam Juwita Sari

Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Surabaya

maryam.19124@mhs.unesa.ac.id

Anas Ahmadi

Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Surabaya

anasahmadi@unesa.ac.id

Abstrak

Kriminologi merupakan ilmu tentang kejahatan.pelakunya dapat dijerat hukuman sesuai hukum undang-undang yang berlaku. kriminalitas merupakan perbuatan atau tingkah laku yang dilakukan oleh manusia. kejahatan dilakukan dari semua kalangan yang efeknya merugikan diri sendiri bahkan orang lain.kejahatan dalam pengertian hukum yaitu tingkah laku yang melanggar hukum pidana.kriminologi bukan hal yang baru diteliti, tetapi dijadikan hubungan dan acuan baru sebagai dasar-dasar kriminologi. tujuan dari penelitian tersebut untuk mendeskripsikan kejahatan yang ada di dalam komik *paradise lost* karya john milton. kejahatan di dalam komik ini dilakukan oleh dua tokoh.yaitu, Nick Brady dan Eikichi Onizuka.teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah kriminologi.metode yang digunakan deskriptif –kualitatif.pendekatan dalam penelitian ini adalah naratif kriminologi.sumber dari berasal dari *Komik Paradise Lost* karya John Milton.teknik pengumpulan data menggunakan teknik pustaka, dan analisis data menggunakan deskriptif-analisis.hasil penelitian menunjukkan ada lima kejahatan yang dilakukan oleh Nick Brady. yakni, (1) penipuan, (2) penculikan, (3) pemerkosaan, (4) kekerasan, dan (5) penyiksaan. kejahatan yang dilakukan oleh onizuka ada tiga.yaitu, (1) penipuan, (2) pembunuhan, dan (3) perkelahian.

Kata kunci : Kriminologi, komik paradise lost, wanita

Abstract

Criminology is the science of crimes in which the perpetrators can be charged according to applicable laws and regulations. criminology is an act or behavior carried out by humans. crimes and committed from all walks of life whose effects are detrimental to oneself and other.the purpose of this research is to describe the crimes in the comic paradise lost by john milton. the crimes was committed by two figures. namely, nick brady and eikichi onizuka. and technical data analysis using descriptive-analysis. The result of the study study show that there were five crimes committed by nick Brady.these crimes were(1) fraud,(2) kidnapping, (3) rape, (4) torture, dan (5) murder.meanwhile there were three crimes committed by Onizuka namely, (1) fraud, (2) murder,and (3) brawl.

Keywords : Criminology, Comic Paradise Lost, Female

PENDAHULUAN

Kriminologi merupakan ilmu tentang kejahatan.secara umum kriminologi menjelaskan aspek kejahatan,sehingga pemahaman kriminologi semakin luas.menurut (Sutherland, 1960 : 34) kriminologi adalah ilmu yang mempelajari tentang fenomena kejahatan atau gejala sosial. selain itu kriminologi juga mempelajari seluruh pengetahuan tentang teori atau pengalaman pelaku yang terlibat kejahatan. tujuan mempelajari kriminologi adalah menyelidiki gejala

kejahatan.penelitian ini menggunakan perspektif kriminologi yang merupakan penelitian baru dan jarang diteliti. peneliti menggunakan komik paradise lost karena di dalam komik tersebut ada beberapa kejahatan yang dilakukan oleh dua tokoh. penelitian ini diharapkan bisa bermanfaat untuk dijadikan referensi di penelitian kedepannya.

Kriminologi dan sastra merupakan dua unsur yang berhubungan dan tidak lepas dari fenomena sosial yang terjadi di masyarakat.kajian kriminologi dapat dikaji

dalam ranah sastra. Sastra menyajikan kehidupan sosial yang berhubungan dengan dunia subjektif manusia. (Wellek, Warren, 2014 : 8)

PENELITIAN YANG RELEVAN

Pertama, tesis yang ditulis oleh M Halim dengan judul " *Analisis kriminologis terhadap kejahatan Narkotika yang dilakukan oleh Perempuan di Kota Makassar*"

berdasarkan penelitian tersebut dijelaskan bahwa, kejahatan bukan bawaan dari lahir, tetapi merupakan warisan. kejahatan bisa dilakukan oleh siapapun. baik pria maupun wanita yang sudah direncanakan, dan difikirkan dari banyak pemberitaan di media massa, baik dari elektronik maupun tetulis bahwa tindak kejahatan semakin marak bahkan jaman sekarang usia dibawah ini menjadi korban kejahatan dari banyak

Kedua, skripsi yang ditulis oleh M. Haris Aziz dengan judul " *Tinjauan kriminologi terhadap pencabulan yang dilakukan pada Anak (studi kasus Polres Langkat)*" pencabulan merupakan tindak pidana yang melanggar norma asusila yang berhubungan dengan alat kelamin atau tubuh lainnya. hal tersebut merangsang hormon dan nafsu seksual. pencabulan sering terjadi kepada anak-anak. pelaku harus diberi hukuman yang sesuai dengan hukum di undang-undang negara

Ketiga, skripsi yang ditulis oleh M. Suhiri dengan judul " *Tinjauan Kriminologis terhadap perilaku kekerasan Anggota Geng Motorika Makassar*" hukum tidak lepas dari kehidupan manusia. karena hukum merupakan aturan yang sudah ditetapkan oleh negara. pelaku akan memanfaatkan teknologi canggih untuk mencari korban. mulai dari penipuan, penganiayaan, dan lain lain. sehingga masyarakat merasa resah dengan kejahatan yang semakin hari semakin marak.

Keempat, artikel yang ditulis oleh Erina Mayasari (Bapas Baubau) dengan judul " *Mengatasi Kriminalitas di Kalangan Remaja* ". kenakalan remaja merupakan perbuatan yang dilakukan remaja yang melanggar hukum undang undang. masa pertumbuhan remaja, pada dasarnya mengalami perubahan. baik segi fisik atau psikologis.

METODE

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. hasil penelitian ditampilkan dalam bentuk data. bisa juga dengan gambar atau angka. penelitian kualitatif merupakan penelitian yang cocok digunakan untuk penelitian sastra. Pendekatan penelitian menggunakan penelitian naratif - kriminologi. teknik pengumpulan data menggunakan teknik baca catat. teknik ini digunakan untuk membaca dan menganalisis komik supaya menemukan unsur

kriminologis, kemudian mencari data yang sesuai dengan rumusan masalah. data penelitian berupa kata, dialog, kalimat dan teks. Terdapat pula sumber data sekunder yang ada di dalam skripsi, artikel ilmiah, dan referensi lainnya.. menurut (Moelong, 2016 : 159) sumber data penelitian tertulis dibagi atas dasar buku, dokumen pribadi, majalah. dan artikel

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penculikan

Penculikan merupakan tindakan kejahatan yang melarikan anak untuk disembunyikan atau dibuat jaminan karena masalah keluarga belum diselesaikan. untuk mengembalikan anak tersebut, tersangka meminta tebusan dari pihak keluarga. sasaran penculikan terjadi kepada anak-anak dibawah usia 18 tahun. korban dan keluarga merasa cemas akibat kejahatan ini. kecemasan juga dirasakan oleh orang tua dan masyarakat karena penculikan sering terjadi di berbagai daerah saat ini. ada tiga kejadian bermotif penculikan, yang dilakukan seorang tokoh bernama Nick Brady diantaranya :

Aku menyuruhmu untuk culik maria! dengan berbagai cara dan dibantu anak buahnya untuk menculik maria. tetapi penculikan selalu gagal, akhirnya dengan emosi yang sangat marah Nick Brady berhasil menculiknya dengan menaruh racun yang di tuangkan ke dalam minumannya, maria tak -sadarakan diri. (Milton, 1966 : 43)

Waktu malam terasa dingin dan gelap. Nick brady kembali menghampiri maria yang tinggal di kosan. (Milton, 1966 : 23)

tanpa melihat status atau fisiknya Nick Brady dengan teganya menculik mereka secara paksa, padahal Maria tidak bersalah

Mengapa kalian diam saja! kejar dan culik maria. akan aku buat perhitungan sama dia, karena telah kabur dari genggamanku (Milton, 1966 : 25)

Dari ketiga data tersebut menjelaskan bahwa, tokoh Nick Brady merupakan seorang yang kejam keturunan inggris, ia melakukan penculikan sebanyak tiga kali dan tidak diketahui oleh masyarakat sekitar. nick brady mempunyai seribu alasan untuk mengelabui masyarakat sekitar. Selain itu ia juga dikenal seorang yang sombong dan pelit. Hanya orang tertentu saja yang dikasih bantuan.

Akibat kejahatan yang dilakukan dan mempunyai watak judes Brady, masyarakat tidak berani berbuat. selain takut, mereka jarang keluar rumah. mereka mendengar teriakan Maria. akan tetapi mereka tetap di dalam rumah untuk keselamatan mereka.

Penipuan

Penipuan merupakan tindakan kebohongan yang dibuat untuk keuntungan pribadi yang merugikan orang lain. Korban mengikuti perintah pelaku. Korban akan sadar di akhir setelah apa yang dilihatnya itu tidak sesuai dengan yang dilihatnya. Penipuan juga bisa dilakukan di media sosial, pelaku melakukan penipuan dengan cara mengirimkan whatsapp atau telepon. Adapun penipuan yang dilakukan Nick Brady kepada wanita selebriti dengan tujuan akan diajak ke jalan jalan. berikut kutipannya :

Awalnya teman saya membukakan pintu, karena tetangga sebelah memberikan sayur mentah supaya kami bisa masak. beberapa menit kemudian, orang suruhan Nick Brady meminta kami untuk siap-siap karena akan diajak jalan-jalan. tetapi setelah beberapa jam perjalanan, kami di tinggal di desa yang sepi.
(Milton, 1966 : 34)

Dengan kebaikan dan kerendahan hatinya, Maria tidak berfikir latar belakang Brady, karena mereka merasa nyaman tinggal di lingkungan tersebut, selain tempatnya bersih, masyarakatnya juga ramah. mereka baru tahu kalau ternyata ada tempat tinggal Nick Brady yang jahat dan biadab. Mereka menganggap orang baik karena rumahnya juga seperti orang-orang sekitar. akhirnya dengan keyakinan dan pertolongan Allah mereka terbebas dari tempat itu dan kembali ke kosan.

Pemeriksaan

Pemeriksaan merupakan jenis serangan seksual yang melibatkan hubungan seksual atau bentuk penetrasi seksual lainnya yang dilakukan terhadap seseorang yang berhasratnya bersifat nonseksual. pemeriksaan terjadi ketika seseorang memaksakan kehendak birahinya kepada manusia lain untuk mau mengikuti hasratnya melakukan hubungan seksual. di dalam komik *Paradise Lost* Nick Brady melakukan pemeriksaan terhadap salah satu wanita selebriti tersebut. berikut kutipannya :

Maria dan teman temannya pulang ke kosan, dan akan merayakan malam minggu, Nick Brady menghampiri tempat mereka. Tiba-tiba dari belakang Maria dibungkam dan diserahkan ke Nick Brady. tanpa basa basi Nick Brady langsung melakukan pemeriksaan dengan membius Maria. (Milton, 1966 : 45)
Maria berusaha melepaskan dirinya dari Brady, tetapi, Maria ditahan anak suruhan Nick Brady untuk melihat perbuatan keji mereka
(Milton, 1966 : 46)

Pemeriksaan dilakukan Nick Brady pertama kali karena ia tahu kalau Onizuka menyukai wanita yang sukainya. pada waktu itu wanita selebriti berada di tempat nongkrong yang rame. Tetapi tiba-tiba ada yang bungkam dari belakang. anak suruhan Nick Brady ini sebenarnya orang baik, tetapi kalau tidak menuruti perintahnya, mereka akan dihabisi.

Pemeriksaan berdampak fisik kepada korban. yaitu sakit pada vagina, mual, pusing, pukulan akibat benturan. selain itu korban bisa hamil diluar

nikah. pemeriksaan bisa terjadi karena disebabkan adanya dorongan, usia yang bertambah, moral, dan pemuasan seksual.

Kekerasan

Kekerasan adalah tindakan yang sengaja disengaja dilakukan oleh individu maupun kelompok dengan tujuan menindas yang lemah agar terus mendapatkan penderitaan. tindakan ini menyebabkan kerusakan fisik atau psikis. pelaku yang melakukan tindakan tersebut dengan cara menyerang anggota tubuh. kekerasan dilakukan dengan motif yang berbeda-beda. Di dalam ini, Nick Brady melakukan kekerasan terhadap Maria. berikut adalah kutipannya :

Sore hari Maria pulang dari sanggar, tiba-tiba anak suruhan Brady menghadang. Maria dan teman-temannya gemetar ketakutan.

“Mau kalian apa sih, kenapa aku selalu jadi sasaran.”

“hahaha... karena tuan Brady ingin kamu jadi istrinya”

“tidak.. tidak.. jangan mimpi kalian “kurang ajar!”

Anak buah Brady kehilangan kesabaran. dengan tangan mengepal sambil menghampiri Maria. anak suruhan Brady menghajar Maria, sampai pingsan. Maria tidak tahu harus melakukan apa, secara pendidikan Maria baru dua tahun. kalau mau keluar sekolah, pasti orang tuanya marah. dulu Maria sudah mengadu ke orang tuanya. tetapi respon orang tuanya membuat Maria kecewa.

“serahkan jam tangan dan handphone mu Maria.”

“tidak, aku tidak akan menyerahkan barang berhargaku, bahkan harga diriku”

“brengek!!! (Milton, 1966)

Penyiksaan

Penyiksaan adalah tindakan kejahatan yang menimbulkan penderitaan seseorang. pelaku memukul hingga mengakibatkan korban mengalami luka memar atau luka serius. kekerasan bisa terjadi kepada siapa saja. Bisa anak-anak kecil, dewasa, sampai orang tua. di dalam komik *Paradise Lost* Brady melakukan penyiksaan terhadap Maria dan teman temannya. Berikut kutipannya :

Anak suruhan Nick Brady membawa kami ke rumahnya. disitulah anak suruhan Brady menyiksa kami dengan kejam dan kami diperlakukan seperti pembantu dan kami juga diberlakukan tidak dengan baik. (Milton, 1966 : 12)

Kami merasa menjadi anak sekolah yang tersakiti. Maria tidak tahu masalahnya sama aku apa. tapi yang pasti Brady menyukaiku (Milton, 1966 : 13)

Maksud aku dalam cerita tersebut adalah Maria. seorang siswi yang bersekolah di salah satu sekolah di kolombia. dia selama bersekolah tidak merasa tenang karena diganggu sama Nick Brady dan Onizuka. bahkan

dirinya hampir saja diperkosa.untunglah pada waktu itu Maria bisa menyelamatkan diri

Kejahatan yang dilakukan Eikichi Onizuka

Di dalam komik *Paradise Lost* terdapat beberapa kejahatan yang dilakukan oleh pelaku. dua pelaku yang melakukan kejahatan adalah Nick Brady dan Eikichi Onizuka. keduanya berlatar belakang asmara kepada seorang wanita selebriti yang kebetulan bersekolah dan kos di daerah tempat tinggal Nick Brady, sedangkan Eikichi Onizuka adalah teman sekolah mereka yang menyukai salah satu dari mereka.

Nick Brady dan Onizuka ini merupakan laki-laki keturunan inggris.mereka terlihat baik.tetapi setelah bertemu dengan wanita selebriti itu, keduanya berinisiatif untuk mendapatkan.Onizuka hampir mendapatkan salah satu dari wanita itu, tetapi nick Brady tidak terima dan marah kepada Onizuka, karena keduanya sama sama menyukai wanita yang sama.

Penipuan

Penipuan merupakan tindakan yang merugikan pihak atau seseorang dengan cara membohongi pihak atau seseorang untuk membuat korban percaya bahwa pelaku akan menyelesaikan kebutuhan dari sang korban. Korban akan merasakan tipu daya pelaku setelah di akhir kejadian.dalam komik ini terdapat kutipuan sebagai berikut :

Eikichi mengajak Maria itu ke restoran setelah pesan makanan minuman, Maria pergi ke toilet. setelah kembali ke tempat duduknya, Maria tidak melihat ke beradeaan Onizuka lalu teman sebelahnya memberitahukan bahwa Onizuka sudah pergi dan meninggalkan bil pembayaran. (Milton, 1966 : 11)

Maria berangkat sekolah, sesampainya di Sekolah Maria berpapasan dengan Onizuka.dia member Maria minuman dibuka ternyata minuman itu sudah kadaluwarsa(Mliton,1966 : 10)

sebelumnya Maria terlihat sakit, tetapi dipaksakan sekolah karena ada ujian semester.sampai sekolah terjadi suatu hal yang membuatnya syok . dari kejadian tersebut, membuat Mari tidak sadarkan diri dan gagal menemukan jalan keluar untuk menghindar.

Pembunuhan

Pembunuhan adalah suatu tindakan untuk menghilangkan nyawa seseorang tindakan ini merupakan tindakan tidak terpuji karena sudah melanggar hukum. pembunuhan biasanya dilatarbelakangi oleh bermacam-macam motif. misalnya asmara, politik, membela diri.pembunuhan juga bisa dilakukan dengan berbagai cara.dampak dari pembunuhan tersebut menyebabkan korban kehilangan orang terdekat.beberapa orang dari mereka akan melapor ke pihak yang berwajib agar

dihukum sesuai undang-undang yang berlaku.di dalam komik *Paradise Lost* terdapat tiga kutipan tentang Onizuka yang akan membunuh Maria. berikut kutipannya:

segerombolan orang berbaju hitam datang ke kosan. lalu, orang suruhan Onizuka mengadahkan pisau ke teman Maria.tak lama kemudian teman Maria tewas bersimbah darah. Maria menangis dan akan melaporkan Onizuka ke polisi(Milton, 1966 : 18)

tetangga segera menolong kami. tetapi pertolongan itu telat dan Onizuka berhasil kabur(Milton, 1966 : 19)

Perkelahian

Perkelahian diartikan sebagai perbuatan tercela yang melibatkan dua kelompok lebih dalam perkelahian, selain itu perkelahian massal dapat diartikan sebagai tawuran. Perbuatan ini tidak memandang usia, golongan atau ras.karena pelaku memandang musuh sebagai lawan yang harus dituntaskan dengan kekerasan.perkelahian bisa dilakukan oleh golongan siapa saja.tetapi yang paling umum dilakukan anak remaja.di dalam *paradise lost* terjadi perkelahian antara Onizuka dan beberapa anak buah Brady, karena Brady dan Onizuka tidak mau kalah untuk mendapatkan Maria.berikut kutipannya:

Datang orang suruhan keduanya menyerang di depan kosan kami.rasa takut datang seketika karena melihat anak buah keduanya saling berkelahi satu sama lain.keduanya saling menatap dengan wajah yang menakutkan(Milton, 1966 : 14)

SIMPULAN

Hasil penelitian komik *Paradise Lost* karya John Milton menunjukkan bahwa dengan menggunakan teori kriminologi. kejahatan di dalam komik ini dilakukan oleh dua orang yang berlatar belakang asmara. yakni Eikichi Onizuka dan Nick Brady. terdapat kejahatan yang dilakukan oleh Nick Brady . yaitu (1) penculikan(2) penipuan (3)kekerasan(4) pemerkosaan(5) penyiksaan.sedangkan Eikichi Onizuka melakukan tiga kejahatan. yaitu (1) penipuan, (2) pembunuhan, dan (3) perkelahian

Simpulan dari penelitian ini adalah ditemukan beberapa kejahatan tokoh utama yakni, Nick Brady dan Onizuka. kejahatan yang dilakukan oleh Nick Brady yaitu,(1)penculikan(2)Penipuan(3)kekerasan(4) pemerkosaan(5) penyiksaan.sedangkan Eikichi Onizuka melakukan kejahatan tiga macam.yaitu, (1) penipuan, (2) pembunuhan, dan (3) perkelahian

Dengan penelitian yang telah dilakukan ini, saran untuk penelitian selanjutnya.yaitu, terdapat aspek dan dasar-dasar kriminologi, penelitian yang memberikan

kontribusi baru dalam ranah kesastraan dan kebahasaan untuk membahas kejahatan yang terjadi. bagi penelitian selanjutnya, diharapkan dapat memberikan penelitian yang lebih baik dan bermanfaat. serta memberikan referensi untuk penelitian selanjutnya.

DAFTAR RUJUKAN

- Arikunto, Suharsini. 2013. *Prosedur Penelitian*. Jakarta: Rineka Cipta
- McGregor, 2000. A. *crimological Of Narative Fiction*. Bristol : Bristol University Press.
- Bonger, 1970. *Kajian sosiologi dan Pelanggaran Hukum*. Jakarta: Kencana
- Bonger, W. A. 1982. *Pengantar Kriminologi*. Terjemahan R.A Koesnoen. Jakarta : PT Pembangunan Ghalia Indonesia
- Belajar*
- Alam, A.S. dan Ilyas, Amir. 2016. *Kriminologi : Suatu Pengantar*. Jakarta: Kencana
- Saherodji, Hari. 1980. *Pokok-Pokok Kriminologi*. Jakarta : Aksara Baru
- Mustafa, Bachsan. 2002. *Sistem Hukum Indonesia Terpadu*. Yogyakarta : PT Citra Aditya
- Sutherland, Edwin. 1934. *Prinsip-Prinsip Dasar Kriminologi*. Jakarta: Prenada Media
- Ahmadi, Anas. 2019. *Metode Penelitian Sastra : Perspektif Monodisipliner Interdisipliner*. Gresik : Graniti
- Santoso, Topo. 2010. *Kriminologi : Hukum Pidana Suatu Pengantar*. Jakarta : Rajawali Press
- Alam, A.S. dan Ilyas, Amir. 2016. *Kriminologi : Suatu Pengantar*. Jakarta: Kencana
- Saherodji, Hari. 1980. *Pokok-Pokok Kriminologi*. Jakarta : Aksara Baru
- Mustafa, Bachsan. 2002. *Sistem Hukum Indonesia Terpadu*. Yogyakarta : PT Citra Aditya
- Sutherland, Edwin. 1934. *Prinsip-Prinsip Dasar Kriminologi*. Jakarta: Prenada Media
- Ahmadi, Anas. 2019. *Metode Penelitian Sastra : Perspektif Monodisipliner Interdisipliner*. Gresik : Graniti
- Santoso, Topo. 2010. *Kriminologi : Hukum Pidana Suatu Pengantar* Jakarta : Rajawali Press
- Mursdah. 2017. "Klarifikasi Teks Emosi Bahasa Aceh Menggunakan Metode Termfrekuensi/Inverst Dokument Frekuensi". *Jurnal Politeknik Negeri Lhokseumawe*. Volume 11 nomor 3. Hlm. 12—20.